
 

     

 

 
 
 

Herrn  

Andreas Mast 

Kreisstadt Siegburg 
Dezernat IV 
Nogenter Platz 10 
53721 Siegburg 
 
 

Siegburg, den 12.05.2022 
 

 
Sitzung des Bau- und Sanierungsausschusses am 16.05.2022 

Stellungnahme des Anno-Gymnasiums Siegburg zum geplanten Einbau von 
Luftfilteranlagen 

 

Sehr geehrter Herr Mast, 

die Schulkonferenz des Anno-Gymnasiums bittet Sie, den Mitgliedern des Bau- und 
Sanierungsausschusses unsere nachstehend ausgeführte Position darzulegen und bei der 
Entscheidungsfindung zu berücksichtigen. 

Wir bedanken uns für Ihre Unterstützung! 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 

  



 

 
 
  

 
Stellungnahme des Anno-Gymnasiums Siegburg zum  

geplanten Einbau von Luftfilteranlagen 

Siegburg, den 12.05.2022 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender Dr. Thiel, 

sehr geehrte Mitglieder des Bau- und Sanierungsausschusses, 

zunächst bedanken wir uns stellvertretend für die Schulgemeinschaft des Anno-Gymnasiums 
herzlich bei Ihnen für den Stellenwert, den Sie dem Gesundheitsschutz an Schulen beimessen, 
und Ihre Bereitschaft, Schulgebäude mit Luftfilteranlagen auszustatten. 

Da der Einbau solcher Anlagen an großen Schulen wie etwa einem Gymnasium mit mehr als 
1.000 Schülerinnen und Schülern einen Eingriff in den Schulbetrieb von erheblicher zeitlicher 
Dauer und Folgen für den Unterricht darstellt, wünschen wir uns eine langfristige ganzheitliche 
Planung, die anstehende Bau- und Sanierungsmaßnahmen berücksichtigt und 
Synergieeffekte nutzt. 

So besteht die Bausubstanz unseres Gymnasiums aus relativ neuen und relativ alten 
Abschnitten. Die südliche Seite des Anno-Klassentrakts ist inzwischen mehr als 50 Jahre alt 
(ähnlich dem Rathaus), die neue nördliche Seite stammt aus den Jahren 2010/11. Am Anno-
Gymnasium ist eine (auch energetische) Teilsanierung daher in absehbarer Zeit dringend 
erforderlich.  

Hinzu kommt der zusätzliche Raumbedarf, der einerseits durch die Umstellung von G8 auf G9 
zum Schuljahr 2026, andererseits durch die demographische Entwicklung in Siegburg und den 
damit zusammenhängenden steigenden Schülerzahlen bedingt ist (2026 werden in Siegburg 
rund 100 Plätze mehr als im aktuellen Jahr 2022 beim Übergang von den Grundschulen auf 
die fünften Klassen der weiterführenden Schulen benötigt, davon ca. 60 Plätze an Gymnasien).  

Nach zweieinhalb Jahren, in denen Schülerinnen und Schüler aufgrund der Pandemie bereits 
massive Eingriffe in ihren Schulalltag erdulden mussten, möchten wir unserer Schülerschaft 
zum jetzigen Zeitpunkt so viel Normalität wie möglich und einen nicht durch Baulärm stark 
beeinträchtigten Schulbetrieb bieten. 

Gemäß den uns vorliegenden Informationen ist die Fertigstellung der geplanten Umrüstung 
der Gymnasien ohnehin nicht mehr innerhalb des Zeitraums, in dem eine staatliche Förderung 
möglich ist, erreichbar.  

Insofern plädieren wir dafür, eine langfristige Planung anzustoßen, die bei der Erneuerung und 
Erweiterung des aktuellen Schulgebäudes Umweltschutz (Energieeffizienz), 
Gesundheitsförderung (etwa durch Luftfilteranlangen) und Raumbedarf gleichermaßen 
miteinschließt und deren Umsetzung aufeinander abgestimmt erfolgen kann. 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 

(Kerem Kaciran, Schülersprecher) (Hans-Christian Ahlmann, Vorsitzender der Elternpflegschaft) 
 

 

 

(Stefan Grünewald, Vorsitzender des Lehrerrates)  (Sebastian Kaas, Schulleiter) 


